

理想の子育て環境（事前アンケート）

ハード面

ソフト面

こども園施設

- 園庭が広い ●屋根付きプール ●水遊び場
- 駐車場整備 ●トイレの洋式化 ●施設の整備
- 遊具の整備 ●遊具を増やす ●木材でできた遊具
- 園に木を植える ●思い切り体が動かせる環境
- 木をたくさん使った園

遊ぶ場所

- 公園 ●市民プール
- エアコンがある屋内施設 ●屋内遊戯場
- 公園のルールの見直し ●職場体験できる施設
- 愛知県児童総合センターのような施設設立
- 学びを目的としたテーマパーク

医療施設の充実

- 市内に産婦人科 ●小児科・病院の整備
- 医療施設の整備 ●安心して妊娠・出産 ●医療の充実
- 安定した医療 ●市民病院に常駐できる医師
- 病院とこども園の連携

小学校施設の充実

- 千郷小学校の外壁工事 ●中学生もバス通学
- 山間地域の通学手段の確保 ●通学路の整備

買い物

- 新生児用品 ●スーパー

地域教育

- 共育講座の継続
- 図書館や博物館など広い知識に触れられる環境

その他

- 安全と利便性のある環境
- 新城有教館高等学校(本校)と田口高等学校を別のグループしてほしい
- 働く場所の確保 ●インフラの整備

親・家族への支援

- 祖父母の育児休暇制度 ●託児サービスの充実
- 子育て支援センターでの一時預かり ●社会のサポートがある
- 両親不在時に預けられる施設 ●子育て経験者から助言をもらえる
- 親の心の安定 ●困った時に支援が受けられる ●家族で子育て
- 0歳から預けられる施設(短時間から) ●悩みなど相談しやすい環境
- 高齢者の現代の育児に対する理解
- 家族で過ごす時間が増える支援

地域

- 地域で子育て ●楽しく安全
- イベント ●子育てをしている人のコミュニティ
- 乳児のイベント・習い事 ●誘拐事件がない ●安心・安全
- 安全に遊べる ●怪しい営業がない ●治安がいい
- ママが働きながら楽しく子育てができる地
- スポーツや文化に市で取り組む

中学校

- 学校と外部のスポーツクラブの連携
- 部活動の継続

小学校

- 教育の充実 ●通学の見守り強化
- Eスポーツ ●縦割りで学ぶ ●選択肢が多い
- 地産地消の給食、おやつ ●協調性を育てる
- 小学校のプール時間増 ●事前学習 ●やりたいことが出来る
- 自然の中で学ぶ ●給食の無償化 ●差別のない環境
- 学校へのスマホ持ち込み ●個性の尊重
- のびのびと学べる

放課後児童クラブ(小学生)

- 児童クラブの充実
- 児童クラブの開始時間を早くする
- 児童クラブでの弁当注文 ●振替休日の児童クラブ
- 児童クラブの単発利用 ●児童クラブでの給食実施
- 児童クラブの時間延長 ●土日の児童クラブ
- こども園・児童クラブの質の向上

行政サービス

- 要望をくみとれる ●教育予算の拡充
- 少子化対策 ●高校までの医療費控除 ●市からの補助
- 保育料の無償化 ●大学までの援助 ●行政サービスの安定
- 妊娠・出産時のタクシー券 ●子育て世帯への補助の充実
- 未満児の保育料無料 ●手続きの簡素化 ●ベビー品の支援
- 高校卒業まで医療費の無償化
- 共働きの親の支援

園内活動の充実

- 体験・経験 ●歴史教育 ●食育 ●散歩 ●野外活動
- 英語活動の実施 ●体操(前転、側転等) ●外遊び
- どろんこ遊び ●デジタル技術に触れる ●自主性
- のびのびと遊べる ●虫取り ●自然の中で遊ぶ ●文化に触れる
- 昔の遊具(竹のぼり、一本橋) ●行事の実施
- 子どもの視野が広がる活動 ●農業体験

保育士

- 保育士の昇給
- 保育士を増やす

こども園

- 地域に開かれたこども園 ●土日の園庭の解放
- 多勢の子どもとふれあえる ●病児・病後児保育
- インターナショナルこども園 ●待機児童ゼロ
- 希望こども園の入園 ●未就園児の受け入れ増
- 魅力を見つけ出し、のびせる教育 ●少人数クラス
- 園で習い事できる ●他園、他校との交流が出来る
- 行事は土日に実施 ●給食、おやつの実施
- コットベッドの導入

延長保育(幼児)

- 早朝、夜間保育 ●開園時間の延長
- 延長保育の時間延長 ●送迎時間の個別対応
- 延長保育の時間(30分単位)

理想の子育て環境(事前アンケート)一覧

番号	内容
1	自然や生き物に触れる機会を増やせるといいと思うので、園内に自然があるといい
2	学校以外で土日親子で参加できるイベントがふえると楽しいのではないかと思います。
3	自然がほしいので園庭や校庭に木をたくさんうえてほしい
4	新城を好きになってもらいたいので、地域の特有の活動を取り入れてほしい 将来都会に出ても、新城に戻りたいと思ってもらえるよう魅力についてよく学んでほしい。
5	治安がいい
6	安全で自然の中で遊べる場所がたくさんあるところで子育てをしたい。
7	中学生もバス通学にしてほしい
8	<ul style="list-style-type: none"> ・夫と協力して子育てをしたい。教育関係の仕事をしているが忙し過ぎて育児に関わる時間がない。ワンオペになっている。親は保育や学校に対してより良い環境を求めるが、当の保育者や教育者は自分の子供に割く時間のほうが少なくなっているのではないか。より良い環境で安心して預けるために人員を増やしてほしい。 ・コロナで減ってしまった散歩や行事ごとを充実させてほしい。 ・食育として、何かを育てる(簡単な夏野菜の栽培や芋掘りなど)、虫や動物と触れ合うなど、共働きの家ではできない経験をさせてみたい。 ・作手こども園で行っているような英語活動を他のこども園にも取り入れてほしい。 ・こども園への持ち物の負担軽減にコットベッドの導入はどうか。 ・夏は猛暑日が続ぎ、プールや外遊びができない世の中になってきているので、室内でも思いっきり体を動かして遊べる環境がほしい。 ・施設が老朽化しているので遊び場が少ない。近くに公園などがなく、雨の日に遊べる場所もないため、土日祝日にこども園開放をして遊ばせてもらえると嬉しい。 こども園の話から遠ざかるが、愛知県児童総合センターのような施設があると、子どもたちも退屈せず外に出遊ぶようになると思う。
9	子どもがのびのびと遊べる環境。家族だけでなく地域で子育てできる環境。
10	地域の人と協力し合える環境
11	雨の日や暑い日にも気軽に遊びに行ける場所があるといいなあとも思います。そういう日は家に籠りがちになってしまうので。エアコンの効いた屋内施設があるのが理想ですが、夏に水遊び場が欲しいとも思います。
12	新城の自然をいかした、のびのびとした環境。 こども園のあとや休日に、公園や遊べる場所が少なすぎるから、もっと近くにみんなが遊べるよーな大きめの公園や水遊び広場がほしい
13	<p>「こどもまんなか社会」の実現をめざして</p> <ul style="list-style-type: none"> ・地域の方々が大切な新城(地域)の子どもさんとして、地域社会で子育てに参画できる地域づくり ・子どもさん・子育て世代の方々の思い・考えを伺い、その上で地域で取り組めることを進めていく。例えば認知症サポーター講座のような子ども見守り、関わり方?等をこども園で開催し、その上でグループワークにて地区・地域で具体策を挙げてPDCAサイクルしていく。ひと昔のように自然発生的に駄菓子屋、遊び場に集まり、遊びを通して社会生活を学ぶ時代ではなく、“いつてらっしゃい”、“おかえり”、学校での出来事を聞くなど見守ってくれる大人がいない中、子育て世代で望んでいることでもあります。
14	未就園児も入園しやすい保育士さんが充分にいらっしゃる園
15	<ul style="list-style-type: none"> ・図書館や博物館など、幅広い知識に触れられる環境 ・産婦人科が市内にあり、安心して妊娠出産できる環境

16	<p>自然に触れる遊びは失くしてほしくないです。こども園で散歩に連れて行ってくれたり、いも掘りをしたり色々な経験をさせてもらって感謝しております。</p> <p>こども園お話ではないですが、こどもの未来を考えると小学校の球技大会や陸上大会などがなくなり、中学校では部活をなくそうとしており、体力低下が懸念されます。新城市ではクラブチームがたくさんあるわけでもない、何かいい方法がないかと考えます。</p>
17	食について(命はどのようにしてつながっていくか)
18	自然豊かなところでのびのびと子育てをと思う反面、少人数で小さな範囲だけでなく、他行との交流など違った環境の多勢の子ども達とのふれあいも体験させたい
19	のびのびと遊べる自然豊かな環境。世代を越えたコミュニティーがある程度ある地域。(最低限)必要なインフラが整っていること(働く場所を含め)
20	<p>当日は仕事の為参加できません。子育てはとても大変な世代を育てる大切な事。親たちは大変だけど喜びもあるので一生懸命がんばれるが社会が未来のためサポートしていかないと少子化が進むばかりだと思えます。</p> <p>具体的にはどのようにしたらよいかと思いますが、今まさに子どもを育てている人たちのあらゆる要望(物・心)をくみとって対策にあたっていただきたいと思えます。</p>
21	<p>色々な習い事や体験を出来る場所を増やしてほしい。</p> <p>市内で新生児用品をしっかりと備えられるようにしてほしい</p>
22	小学校と中学校の孫がいるが、塾や習い事をたくさんやっているが、市をあげてスポーツや文化にとりくんでみたら？例えば英語に触れる、習う
23	<p>二人目の孫が産まれる予定です。</p> <p>娘が里帰りにきますので 私が職場を一ヶ月近く休む予定です。その際 婿は育休取得しません。仕事上産休取れないとの事でした。代わりに 私が取るわけですから祖母である私にも育休制度を設けてほしいと思いました。</p> <p>年子で産まれるので上の子から目が離せません。</p> <p>私は有休もなく 無収入になります。</p> <p>その上 社会保険は徴収されるので困ります。</p>
24	近くの農園等を使って野菜を作り、食育に力をいれてほしい
25	保護者、学校、行政だけでなく、地域で子どもを見守り、育てるような環境。
26	楽しく安全な環境
27	自然に触れあう環境が良い
28	<p>医療施設が整ったところで子育てがしたい。アレルギーの治療で豊川まで通っているが、新城で治療ができるとありがたい。</p> <p>また、学童など放課後に利用できる施設が充実していて、両親が仕事をしながらでも子育てができる環境があるといいと思う。</p> <p>0~2歳が参加できるイベントや習い事がもっとたくさんあるといいなと思う。</p>
29	自然豊かな環境の中で、遊べる場所があり、色々な体験や経験ができ、子供がのびのびと楽しく暮らせる環境で子育てしたい。
30	<p>過ごしやすく、のびのびとできる環境</p> <p>色々な経験をさせたい</p>
31	子供たちがやりたいことを実現させてあげられる環境。親や先生がしぼるのではなく、子供のやりたいを尊重して見守れるような子育てをしたい。挑戦することの大切さ、諦めずにやりきったときの達成感みたいなものを子供の頃から味わってほしい。
32	治安が良く、困ったときに適切なサポートが受けられる環境
33	子どものイベントを増やして欲しい。子どもの目線に合った楽しめるものがあると嬉しい。
34	小学校の遊具が使用できないことが続き、面白くなかったの、数を増やすなど充実を図ってほしい。
35	子どもたちが遊べる公園がほしい

36	子育て経験がなく理想の環境をイメージしにくいのですが、社会の中で心が育っていくと感じます。世代の違う人との交流は社会を学ぶ機会になるのではないのでしょうか。学びをテーマ(目的)とした環境があって誰でも世代や特徴や違いを学べるテーマパーク。誰でも使える施設は制限やきまり、ルールがあって、その学びのテーマによって変化していてもいいのでは…そんな自由な環境があればと思います。
37	日用品や食料品が買えるスーパー等近くにあれば便利だと思います。
38	子供の少ない地域で暮らしているため地区では同級生がおらずお祭りなど地区行事では友達との距離ができさみしい思いをした。コロナになって尚更近所付き合いもなくなってしまった。高齢のかたもそうだが孤立することのないような町作りができればいいと思う。
39	こども園の延長保育の時間の枠組みを1時間だけでなく、30分単位で申請できるようにしてほしい。未満児の保育料も無料になるとありがたい。
40	子供が思い切り体が動かせる環境
41	悩みなど相談しやすい環境
42	お友達とも仲良く、のびのびと育てたい
43	自然とのふれあい 小学校のプールの時間をもっと増やしてほしい 自分が小学校の頃と比べると大変少ない
44	自分たちの子育て時代は必ず母親は家にいて、こども園(保育園)への送迎時間はほとんど自由に行われていた。 現在は、多くの親たちは勤めがあり、時間に余裕がないためこども園はもう少し個別の希望に対応したらと思う。
45	子育てで世代ではありませんが、土地柄を生かした子育て、自然や歴史、人材を生かした子育てができるとういと思います。具体案はなくて申し訳ありません。
46	のびのびと遊べ、街の人とたくさん関わりながら子育てできたらいいなと思います。
47	地域全体で育てる『郷育』(さといく)
48	選択肢の多い環境で育てたい。 (未満児でも働いてなくてもこども園に入れる選択肢等) こども園の先生の人数・報酬を増やして、余裕のある環境のこども園に預けたい。
49	作手地区には自然が多く残っていると思う。孫たちも時々きて楽しんでいる。
50	教育については史実に基づいた歴史教育をすべき、日本自虐教育により自分の国に誇りをもてず発展の妨げとなる。インターネットの保守系番組も活用すべき。国の発展は子ども達が安心、安全、平穏不事に暮らせるために必須である。 近年太陽光発電設置が増えている。自然豊かな景観を子ども達に遺すためにもこれ以上増やさず撤去を願いたい。しかも太陽光発電は環境にも悪い事、ウイグル人強制労働によって作られていることも教えてあげて欲しい。清水ともみ氏のウイグル人のマンガ本も子どもたちに読ませてほしい。
51	ごめんなさい。子どもがいないのでとくに意見はありません。ただ若いママさんが働きながら楽しく子育てができる地域になればいいなと思います。
52	子育て経験者から助言をいただける環境
53	自然に触れる機会としてこども園に木を植えてほしい。城北は改装後木が一本もなく、また外で遊ぶにしても木かげがあった方が良くと思う
54	自分は子育てを終えた世代ですが、現在の子育てをしている方たちは両親とも働いているケースが多いと思います。 仕事と子育てを両立できるよう託児サービスや児童クラブを充実させることで子育てしやすい新城市をアピールすることで域外からの若い世代の移住促進につなげられると良いと考えます。
55	自分は仕事をしており、子育てを十分やってこなかったため、(実家の父母に助けられていました)今とても後悔しています。今の若いお母さんお父さんたちには自分の子どもの子育てに向きあってやってほしいなと思います。経済的理由で働かなければならない家庭もあるでしょうが、せめて年少に入るまではしっかりみる。学校から帰ってくる時間には家にいて「おかえり」と迎える…そんな家庭が増えることを願っています。
56	お年寄りにも今の育児をしっていただきたい。 お互いの理解が深まればいいなと思います。

57	二人の息子が新城市の保育園でお世話になり20年近くになりますが、当時とてもアクティブな先生のおかげで一輪車やウォータースライダーなど親にはできない遊びをさせていただきました。遊びを通して得意な事が増えたり、好きなことに気づいたり子ども達の視野が広がる園生活がおくれたらいいなと思います。
58	該当する世代の子どもがいないので、現状がわからず、特に意見は出せません。もっと現役世代の人を選んで意見をもらった方が良いと思います。
59	私は、子育て終わっていますが、当時延長保育円の迎えの時間を仕事の都合上長くしてほしいときがありました。
60	子ども自身、そのご両親が希望とする環境を周りの社会が支えている社会を整えて欲しい
61	電子機器は時代の流れで触ることは増えるでしょうが、それ以上に自然を感じれる環境がいいなと思います。
62	0歳から子ども園に入るまでのサポートがないと思うので、困った時に預かってほしい時間分預けられる仕組みがあるといいなと思いました。(例)病院、美容院、健康診断、親の介護の時間など
63	イベント(いろいろな体験)たくさんあることも園
64	いわゆる子育てという事はだいぶ昔に終わりましたが、その頃を思い出すと、子どもの自主性を尊重することが大切だと感じます。良くも悪くも結果は本人に戻ってきます。そのことを子ども本人に理解できるように導くことが大人の責任だと思います。
65	子どもが好きなことを伸ばせる環境がほしい。苦手なこともチャレンジしやすい環境がほしい。保育者を増やし、見守られながら安全な環境で子ども達を伸ばせるようにしてほしい。
66	運動会などを土日にしてほしい。
67	通学路であぶない場所を聞いていただき、改善してほしいです。年々夏の暑さが増し、外で遊ぶ機会が少なくなってきました。室内で遊べる場所があるといいな。
68	他の自治体では園児に前転や後転、側転など体操を積極的に教えたりする園があると聞きます。その園は人気で多くの入園希望が来るそうです。私立ではなく公立でそういった内容の保育をしているところもあるとのこと。自然に触れながら体操もできる園があれば一定数の親は興味が出ると思います。移住も含め検討する家族があるかもしれません。
69	子育てする子供はいない
70	基本条例自体見直すべき時期が来たと思います。子育て環境については、日本中で素晴らしい所を参考にすると良い。まちづくり(子どもの未来)を考えるにあたり、意欲ある人々をどんどん誘って会議を開催することが望ましい。市役所職員の方々はみんな頑張っています。
71	庭は広く、なるべく自然とふれあえる子ども園だとうれしい。泥んこあそびなど、中々、親ではさせてあげられない経験ができるのはうれしい。
72	昔は竹のぼりや一本橋のようなものなどがありました。けがをしたりしても先生の責任ではないと思います。それは子どもの責任だと考えます。
73	まだ子供について考えた事ないのでわかりません。
74	お金のかからない(公費)で大学まで行ける。
75	自然の中でのびのび育てたい。文化的な環境を整えたい。公園を増やし外遊びができる環境を作りたい。縦割りの環境の中で学び合える組織作りを目指したい。
76	新城の豊かな自然を体験しながら、他の市ではなかなかできないような経験を子供ができるようにしたい。また、地域の高齢者の方はとても優しく、自分の子供も地域の方の優しさに触れながら育てて欲しい。
77	・児童クラブ利用の際、希望者にお弁当の購入ができるようにしていただきたい ・児童クラブの開始時間を早めていただきたい
78	市民プールの再開など 子どもが遊べる施設がたくさんほしい
79	児童クラブのお迎えの時間を19時にしてほしい。学校の振替休日も児童クラブをやってほしい。
80	遊具の手入れをしてほしい。
81	何をするにも「先立つもの」ということで教育予算の拡充をのぞみたいです。ふるさと納税で活動資金を得たらどうか？

82	こども園では、小学校に入学しても困ることのないよう人としての最低限の協調性は育ててほしい。そのために、保育士を増やしこどもを手厚く保育していただきたい。
83	こども園を木をたくさん使ったこども園にしてほしい 遊具をもっと増やして欲しい こども園の駐車場を舗装してほしい。
84	他の県では子育て支援センターでの一時預かりをしてくださっているそうです。日頃利用しているところでこどもを預かっていただけると、親の通院や用事を済ませたい時(子どもをつれていきづらい時)に助かるなと思います。たまにリフレッシュで利用している人もいと友人が教えてくれました。(他県在住の友人です。)今回の内容とは関係ないかもしれませんが…
85	安心・安全に通えるこども園や学校であってほしいと思います。
86	まだ中学生なのでわかりません。
87	遊具や施設は十分な気がします。それより、こども園等の給食、おやつ充実をお願いしたいです。食育の観点からも今では不十分な感じを受けます。地産地消の給食、おやつなどあってもいい気がします。無料の給食費は助かりますが、子どもたちの身体に影響する事なので、無料でまかなえないら有料でいいと考えます。
88	給食費の無償化 高校までの医療費控除 少子化対策
89	集落に老人ばかりで考えられない。
90	現在のままでいいです。
91	病児・病後児保育の場が増えると嬉しく思う方はいらっしゃると思います。
92	働いていなくても保育園に預けられる時間がもう少しあればいいなと思います。
93	こども園でも18時以降のお迎えが増えている中、児童クラブが18時までなのは困る。 正社員で働き続けられない。市民税を納めている働き手をもっと手厚くしてほしい。
94	以前は園外での散歩している姿をよく見かけたが(20年程前)最近散歩していない様子。 田んぼのある道での発見は子どもにとって宝物となると思います。保育士さんの人数の限りがあるとは思いますが、散歩の復活を望みます。
95	こどもたちの興味あるもの(楽器、語言など)が園で習えるような環境だといいなと思います。
96	私は子どもが二人いて、上の子がこども園に通っています。新城市では、他市に比べて待機児童0で簡単に入園できて助かります。産院のグループワークで、豊橋、豊川の人が保活が大変だと云っていたので、そう感じました。 子育て環境の希望としては、給食センターやこども園の再編、新築などをやるなら早くやって欲しいです。地域の方との検討に時間がかかるとは思いますが、給食センター反対のチラシなどを見ると、自分の子どもの時どうなるか不安になります。最後に、当日参加できませんが、とても良いテーマだと思いました。
97	出来る事でしたら、希望するこども園に入園させていただきたい。
98	家族総出で子どもを見守れる環境
99	現在子育てから卒業していますので現状が分かりませんが、共働きの家庭でも、安心して子育てできるようにと思います。
100	山や川がある、自然に恵まれた環境で子育てができたらいいなと思います。こども園の遊具も、危ないから、けがをすると大変だから…と撤去するのではなく、どうやったら安全に楽しく遊べるのかをまわりの大人なりが教えていってほしいと思います。"転ばぬ先の杖"のような気がして私たち世代(子育てが終わって孫がいる世代)は残念でなりません。 また、子育て支援で保育料の無償化や給食費も払わなくてもいい、というのは少し疑問に思っています。保護者の方に少しでも負担をしてもらい、その分、保育士の確保につなげて、十分な人員で保育(手厚い保育)をしてほしいと思います。
101	今子育てについては、何も考える事はない
102	早朝、夜間、病児の保育 養育者(主に母親)が働こうと思ったら時間的な対応は必要

103	自然が沢山ある所で伸び伸びと子育てが出来の方が良い。学校も校則や規則ばかりでなく、子どもの自主性を重視させるべき。1人1人が個性を尊重し、生徒と先生や友達関係も認めあえる教育環境で子育てがしたい。こども園の環境や建物などの設備面はしっかりやってほしいし、千郷中学校の外壁はいいかげん塗り直してほしい。黒カビで真っ黒で、そんな所に子どもを行かせたいと思わない。
104	現在は児童クラブの加入要件が小学生となっているようですが、私が子育てをしていた頃は低学年のみの受け入れでした。 そのため学年が上がって学童をやめたあとは公園で遊ぶことが多くなったのですが、公園でのボール遊びが禁止されてしまい、結果外で遊ぶことは少なくなってしまいました。 当時、『(野球・ソフトボール・サッカー)禁止』というようなことを書かれた看板が設置されたように記憶しています。 一律に禁止と言ってしまうのではなく、ルールを考えてもらえるとよかったですと思っています。 例えば、 他の利用者がいたら危なくないように、迷惑かけないようにとか、 ボール回しやキャッチボールだけにするとか、 時間帯や場所を限定するとか。 外でボール遊びもしくは練習をしたがったのは、小学校高学年～中学校くらいまでで、自分たちで移動できる距離も限られており、どこが利用できるかいつも悩んでいましたので。 公園に誰もいないときなどは、使わせてもらえるといいのにと感じていました。
105	こどもの安全が守られる環境 みんな平等に習い事など好きなことができる環境
106	自然豊かな、ゆったりとした環境。
107	安全で開かれた子ども園
108	自然に触れ、地域の方みんなで子どもをみる、昭和のような環境をなつかしく思います。
109	子育て終了しています。
110	土日も児童クラブで子どもを預かってほしい。 公園がないのでほしい。 学校の遊具が古いので新しくしてほしい。
111	既に子育て世代を過ぎており、学校に通っている子どももいるため。 但し、近年の少子化、過疎化に伴う子どもの減少や、それらに関わる学校の置かれている状況(統廃合等)によっては、気がかりなものは持っております。
112	・保育料無償化(未満児や延長利用など) ・保育士の人員確保(多くの子どもを少ない人数でみているので大変だと思う。事故にもつながると思う。)
113	・田んぼ、畑、山等、地方ならではの体験の場を増やす。 ・児童クラブの時間も含め、共働きのやさしい環境。
114	・夏休み、冬休み、春休みの児童クラブの給食を実施して欲しい。 ・こども園駐車場からこども園までの道の安全確保を見直してほしい。特に冬の日没後のお迎えの時の道(通路)は暗くないか、不審者が出やすい環境になっていないかなど。
115	新城駅にトイレトペーパーを置いて欲しいです。
116	こども園や児童クラブの迎えの時間を少し遅くするのも必要だと思いますが、実質的には子ども達がのびのびと生活できる環境を整えることが大事であると思います。具体的にはいじめがあった時はその事に向き合える人材が大事であると思います。
117	子どもの体調が悪い時、連絡はすぐ母親にきます。母親は仕事を早退するしかありません。 多少の熱などならそのまま預かってくれるシステム(病院と保育施設の連携)は必要だと思う。
118	子どもたちのメディア環境が整っていく中で、外遊びの時間がどんどん減っていると感じる。 学校で授業後に「遊びクラブ」のようなものがほしい。(児童クラブとは別で)(会費制、管理する大人、遊びを先導する大人がほしい) 外遊びが楽しくなれば、必要のないメディア時間は減って、良いと思う。
119	私には子どもがいません。 無作為選定ではなく、ちゃんと年齢など調べ若い世代へ議論するべき。

120	子は親の姿を觀て成長して行く為、自分の親の生き様が好ましくなければ外に出て行ってしまふ事になる。年配の老いた親が住み良い環境になれば若者が定着する事が少なくなってしまう。親の姿を觀て自分の子どもたちには親の様な暮らしをさせたくないと思うのが自然だと思ふ。
121	子育てに関する手続き(出産～子育て)が一カ所で済ますことが出来るような環境が必要。保健センター?本庁が遠すぎる。
122	知的障害を伴う自閉症であり、参加等は難しい状況です。(代筆 父親)
123	子ども同士が関われる場所や機会を設けてほしい。 子ども同士かかわることが大事だと考える。
124	子ども達が安全に登下校できるようにしてほしい。
125	安心して子育てがしたい。 小学校に比べ、こども園は全体的に老朽化がひどく、災害があつたら大変なことになると確信している。病院も、市民病院が機能しているイメージがない。夜間、何かあつたら結局豊川市民病院の小児科まで行かなければならないということが常に頭にある。
126	高齢(昭和5年生、93歳)である
127	夫婦共働きが多くなつた現在、子どもたちが学校から帰宅して家が留守になる為、両親のどちらかが帰宅するまでの間、楽しい時間を過ごせる場所があるといいのではないかと思います。
128	通学途中の見守りを強化してほしい。
129	農園付きのこども園にして、農業体験と給食の一部に利用する。
130	特になし
131	行政がしっかりしていて、働く場所(特に若い人が)のある市 他にはない個性があり、魅力のあるまちづくり
132	今後、子育てをする機会はないので、特にありません。
133	子供の住んでいる地域の方々(子育ての終了している方も含めて)で健全な子育ての出来る環境
134	特になし
135	私達の年代は、戦後の何も無い時代に育ちましたから、勉強も大変、食べ物も有りすぎる、物が多すぎる忙しい世の中ですね。ゆとりがほしいですね。年寄りの一人言です!
136	こども園のお迎え時間をもう少し遅くしてほしい。現在は15時までですよ? 16時とか。
137	体操服のみにしてほしい
138	仕事している親だったら児童クラブの迎えの時間を遅くしてほしい。 おじーちゃん、おばーちゃんにも「今の子育てのやり方、考え方を理解はできなくても、知ってほしいからそれをきける場所がほしい。 言葉のかけ方とか、今は男女区別なく育てているのにまったく聞かない
139	・インターナショナルのこども園がほしいです。 先生たちも外国人、園の中ではすべて英語で会話できるようなこども園があれば市外からの転入希望者も増えると思います。
140	暑さ、寒さに強い体作り。 家庭では、汗をかきながら走り回れる自然がほしい。 寒くても防寒をしつつ、外遊びが出来る様に意識して連れ出して…。 暑さも寒さも体感してこそ!!
141	危ないからとあれこれ生活から排除するのではなく、正しい使い方を教えながらいろんな経験をさせてあげたい。

142	子育て以前に配偶者がいない 子育てするお金がない 子育てで支援するのはいいが税金は増やさないでほしい 子育てがしやすい町＝障害を持って人、老人、独身、みんなに優しい町であるべき。みんなに優しい環境が良いと思う。
143	子どもがいる訳ではないので、御意見しかねます。
144	子どもがいないので子どものことはよくわかりません。
145	・治安が良い ・教育?医療施設が充実している ・児童手当、医療費補助など子育て支援世代の充実 ・同世代の子供を持つ親のコミュニティの場がある(児童館、公園、図書館等)
146	・ほど良く自然に囲まれつつ、買い物や移動などもう少し充実した所で子育てをしたい。(特に食材や子ども用品など)また、近所の方と一緒に育てていけるとより良い。 ・ぎょぎょランドのように室内でも遊べる環境を提供して欲しい。
147	子どもに社会を知って欲しいので、新城のマグナルドさんがやっているキッズアドベンチャーなどのような子どもも職場体験できるような環境下で子育てしたいです。
148	保育園が豊富にあり、確実に子どもが預けられる。
149	・夏休みの時、みんなで遊べるプールがほしい ・通学路の草をきれいに刈ってほしい
150	私は72歳の高齢者です。現在の子どもたちは昔と違い両親共働きの環境にあり、近所の人との交流も少ないのが現状です。何とか、親が安心して働けるよう、子どもの心の安定するハートのある環境である事。特に児童クラブは、学校の教師とは異なる、父母代わりの育成のできる人材が必要だと思えます。こども園、児童クラブの質の改善が大切であると思えます。
151	子供がいないため、現在のこども園の具体的な状況が分からず、"意見"を申しあげるのもおこがましいのですが、子どもがのびのび考えたり、行動できる雰囲気大切にされる環境であってほしいなと思えます。また、食に関しても、小規模な園ごとの配食を考えていただくと、1人1人のアレルギーについての対応や、月齢の小さなお子さんは1人1人で食べる量やスピードが違うため、先生方も目配り心配りがしやすいのではないかと思います。人件費や園の運営費のこともあり、難しい部分もあるとは思われますが、母校(母園)の統廃合は少し寂しく思えます。
152	・中学校へのスマホの持ち込み(緊急時の連絡手段として) ・児童クラブの単発利用(1日だけ預かってほしいetc...)→急な病気や仕事など。 ・学校トイレの洋式化
153	私の居住地は、学校から4キロほど離れた山の中の小さな集落です。家族が車で送迎しなくてはならないようなところ。生徒が一人しかいなくても送迎してもらえるとありがたいです。
154	のびのびした環境
155	遊ぶところが充実しててのびのびと育てたい
156	子育てしていて、何か困ったことがあったらすぐに相談できる環境
157	今の現状に満足しています。 児童館の先生に子育て相談が出来たり、小学生になり共育講座に参加させて頂いたり、自然も豊かで楽しく過ごせてます。
158	地域で見守りが出来れば… 行き、帰りはウォーキングしたい大人の方と話しながら。 来てもいいところ…話せるところ
159	小学校の課外授業でEスポーツを取り入れ、子供のかくれた脳力を見つけ出し自信がもてるようにしてあげる。
160	・給食費を小学校卒業まで無料にしてほしい ・子供出産時、病院に行くためのタクシー券やベビー品の支援 ・幼い頃からデジタル技術や英語にふれるようにする

161	自然に親しめる活動をさせたい。農作業や、事前学習、野外活動(キャンプなど)。部活がなくなるかもですが、体力向上もさせたいので、運動もなるべくさせたい。学校と外部のスポーツと連携させてほしい。目標もいるので、大会に参加させてあげたい。
162	地域全体で子供を見守る子育て
163	自然に囲まれ のびのびと子育てしたい。 もちろん、木材でできた遊具などもとてもあこがれる。 こども園でのプールなど 気温が高くなるとできないのでプールや水遊びの場所に屋根をつけてもらえたらなと思う。(室内とかになってしまうと 夏！という楽しみがなくなってしまうのでなんか違う) こども園の通常保育が15時までなので仕事をしていると時短で働いていてもどうしても延長保育になってしまう。保育園のように16時だと助かる。 こども園ではないが地域に公園が少なすぎる(元鳳来町方面) 園以外でもこどもたちが外で遊ぶのがたのしくなるような公園等の施設が欲しい。
164	市民が温かい目で、地域と共に子育てできる環境。 親の心の安定を考えられる環境。
165	全てにおいて市の補助があるといいと思う。 あと市民病院で常駐できる先生が欲しい。
166	20年前くらいの自分の子供が保育園に通っていた頃は、虫とりやどろんこ遊びやプールなど体を動かす遊びが多かったと思います。家庭の子育てではできないことをやってくれていてありがたかった記憶があります。晴れている日は熱中症のリスクもありますが外遊びは必要と思います。
167	自然に触れることが出来る環境
168	行政サービス、治安、医療、教育、インフラ整備などが安定した環境。
169	少人数で、大自然の中ののびのび学習ができる環境が理想です。
170	差別のない環境
171	0歳児から預けられるこども園がもう少し増えると嬉しい。 野菜を育てて収穫し食べるなど、実際の体験を通して学べる機会を作ってもらえると良い。
172	安全と利便性のある環境の中で、子育てをしたい。教育施設や病院が整っている環境だとありがたいと思います。
173	子供たちが、のびのび自由な時間に外で遊べる町にしてほしいです。 まわりが畑、田んぼが多く野焼きがすごいです。 子供が気管支がよわく、窓をしめきったり、外でのんびり遊べません。
174	新城有教館高等学校(本校)と田口高等学校を別のグループにしてほしい。
175	理想は得にありません。
176	自然豊かで遊べる場所がいっぱい、治安悪く無く、怪しい営業、誘拐とか無く市民が生活する上で心配の無い新城が理想的
177	小児科、病院が機能していて欲しい。 子供の入院は付き添いで泊まることになるのに、兄弟もいると豊川まで遠い。(10代娘に案内がきたので母が代筆します)
178	孤立して子育てするのではなく、地域の人たちと協力し合って子育てする。 高校卒業まで医療費の無償。
179	新城から出る予定なのでとくにありません